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网购，那些诱惑与混乱

这一周，潍坊市民的网购似
乎总是出问题，从团购足疗券、

网购减肥茶，到网购商品快递失
踪、收到“不速”包裹，各种网络
交易“败笔”屡现不止。7 天 4 起
网络交易事故，应该引起人们的
深思，是何缘故造成了外表华丽
悦人的网络交易，被一起起差劲
的表现，令人感到爱恨交织。

“没人上街，不一定没人逛

街”，淘宝商城的广告语曾随处
可见，短短几个字，非常简洁，却
生动地诠释出网络购物流行背
景下的一种生活方式。潍坊的网
络交易发展较晚，但是，最近的
几年，潍坊也有了众多的网购发
烧友，以及不少做得不错的网购
交易平台，网购重要的中间环
节——— 快递公司也发展到了几
十家。

发展了，多了，只顾着沾沾
自喜，网购经营者忘记了自省，

监管部门没来得及跟上，便乱了
起来，问题一定会噼里啪啦地砸
过来。所以，就有了这一周来这
么多的“网购事故”发生。

这么说，不是因为看见网购
做得精彩绝伦，心存嫉妒地挑毛
病，也不是说就完全否定了网购
的价值和时代的意义，更不是要
将网购搞死在“少年轻狂”的时
代，而是，想带着一份虔诚之心，

好好研究研究网购的将来怎么
样才能只有诱惑，没有混乱。

网络交易的前程，跟很多曾
经辉煌过的产业一样，不能满足
于成绩，无视“年轻气盛”办的糊
涂事儿。

藏是藏不住了，躲也躲不开
了，怎么挡呢？

这是个浩瀚的工程，从起端
的网络平台创办者，到平台上的
网店经营者，再到中间的传送
者，还有最终消费的大众，都是
参与者，当然，还有“慢了一拍”

的监管部门。

距离，绝不能成为任何一个
参与者的托词。

在网络购物的过程中，普通
大众需要提高防范意识，一旦发
现遭遇了快递欺诈，及时报警，

从卖家的角度来讲，要选择正
规、安全、社会信誉良好的快递
公司进行配送，当然前提是恪守
职业道德。最关键的，是依赖于
电子商务良好的行业规范，“慢
了一拍”的监管部门应该站出
来，赶赶时代的进度了。
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虞河综合整治，花的是纳

税人的钱，每个人都应有享受的

权利。国家法律没有一条禁止在

公共水域钓鱼的规定。潍坊市不

准在虞河、白浪河钓鱼的做法，

显然是不合情理的。难道说钓鱼

破坏生态环境吗？难道说钓鱼影

响别人休闲放松吗?公共资源、公

众共享，天经地义。

况且到河边来钓鱼的多数

都是退休在家的中老年人，与大

规模捕捞完全是两码事。与其紧

盯着钓鱼者不放，还不如把更多

的目光投到非法捕捞上，收获要

大得多。

同时，管理部门也可以考

虑专门拿出一个小湖面供钓者

垂钓，甚至可以考虑适当收费，

这样钓鱼者就不会同观赏鱼者

发生冲突。和谐社会需要大伙

共同努力，更需要管理者拿出

诚意和智慧，而不是只靠一个

不能服众的“禁止垂钓”来解决

问题。“孤舟蓑笠翁，独钓寒江

雪”，自古以来，水边的钓翁都

是文人和画家创作的重要题

材，只要管理得当，钓者何尝不

是一道风景呢。

也是一道风景

景
观
河
边
垂
钓
忙

□于潇潇

景观河周围是否可以垂
钓，一直是个备受争议的话
题。面对这个问题，相关部门
的管理者一直坚持“禁止”的
态度，但是却总有个别市民并
不配合。对于这种现象，有人
开始提出建议，既然挡不住这
些垂钓者，那么堵不如疏，不
如适当放开政策，单独划出一
些区域，允许大家在此垂钓。

但是依笔者看来，这种方法并

不可取，在景观河中垂钓的
“网”不能开。

首先，景观河里的鱼儿担
负着洁净河水的重任，一旦开
了允许垂钓的口子，你一条我
一条，河里的鱼恐怕是经不起
这种“进攻”的。

再者，很多情况下，人往
往是不容易满足的，如果真的
允许在河边垂钓了，又怎么能
保证不会有人用打捞网来网
鱼呢？难道这时候还需要管理
人员挨个检查垂钓者用的是
什么工具么。

因此，在笔者看来，城区
景观河中钓鱼的代价是重大
的，如果垂钓者以牺牲环境换
取一时之欢，是对其他市民权
益的一种损害，对城市形象的
不负责任。

莫贪一时之欢

景观河中的鱼是有关部
门和社会爱心人士投放的，是
供游人们观赏的，应该算一种

“公共资源”，既然是公共资
源，人们便不能想钓就钓。曾
经有不少景观河满湖碧波，群
鱼簇拥，引人们欢声阵阵，而
今以所剩无几，对这种不道德
猎取公共资源的行为，能说与
文明环境相和谐吗？

固然，有很多城市的自然

水域都会开放市民垂钓，有很
多城市还投入巨资建设更方
便垂钓的设施，但是长此以
往，难免有不少景观河会因过
度垂钓而成为“死河”，相关部
门对于免费放生鱼群的热情
难免会下降。

而且，对于那些垂钓爱好
者来说，并不是没有场所供他
们垂钓休闲，何必非要到景观
河中钓鱼呢？因为，景观河和
钓鱼场最大的区别就是“免
费”。

如果景观河垂钓允许对
于垂钓者收费，那么收多少，

怎么收就成了一大难题。如果
景观河垂钓收费成为合理化，

那么对于大多数人来说，景观
河跟钓鱼场也就没有什么区
别了。

大家的就是大家的
□宋昊阳 □王琳

近来，健康街虞河桥下一段十多米的河段，常
有垂钓爱好者摆出长杆阵，享受着闲暇时光。对于
河边垂钓，相关部门曾经三令五申，为了保证人身
安全和生态平衡，希望市民不要到景观河钓鱼，但
仍有人对此持有不同观点，在他们看来，河边垂

钓，是一种放松身心的方式，又不会给河流造成实
质性影响，为什么非要禁止？

众
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公共绿地变身私人庭院
据山东广播电视台公共频道报道，这两

天，家住潍坊市潍城区城关街道颐园小区 38

号楼的居民很心烦，因为他们楼南边的一处

空地，被人圈起来建成了私家庭院。

从现场看，小区 38 号楼四、五单元的

南面全被圈进了这家人的院子。居民们

说，圈地建院子的这一户起初只有一栋三

层楼，后来陆续往外扩建，装修很气派，

不仅有雕花大门，而且花园、车库、健身

室一应俱全。面对潍城城管一中队的执法

人员，该庭院的主人依然称自己手续齐

全。

潍坊打造文化发展新优势
据大众日报报道，近几年，潍坊市在

做强文化软实力过程中，梳理确定了全市

首批 122 个重点文化建设项目，总投资 260

亿元。其中，投资过 5000 万的文化建设项

目 75 个，过亿元的 48 个。这些项目分布

在全市各地，规模大、起点高，全部建成

后，不仅将大大提升潍坊市的文化品位，

也将让市民的文化休闲生活更加丰富。

潍坊亚星成功注册国外商标
据中国化工报报道，近期，潍坊亚星

公司在美国、德国、土耳其、韩国以及中

国台湾地区申请注册的 WEIPREN 商标成

功获得了有效期 10 年的商标注册证。

山东省首家农民工服务中心在潍
坊成立

据山东广播电视台公共频道报道，全

省首家集农民工就业、维权、培训、食

宿、休闲“五位一体”的农民工服务中

心，在潍坊寿光揭牌成立。国家人力资源

和社会保障部副部长杨志明出席并揭牌。

山东渤海农民工服务中心投资 4000 万

元，集农民工就业、维权、培训、食宿、

休闲“五位一体”。设有职业介绍、技能

培训、法律援助、子女入学等十个服务窗

口，为农民工提供“一站式”服务。

数据库

1 .6
18 日，滨海区人造海滩 1 . 6

公里长的试验段建成，预计明年

夏天可向游人开放，届时潍坊市

将告别“临海不见海，有海难亲

海，亲海难戏海”的尴尬时代。

1:42
截至 18 日下午 16:00，涉及

潍坊的 34 个国家公务员考试职

位共 45 人的招考计划中，通过

审核的已经达到 374 人，其中最

受欢迎的高新区国税局，职位与

报名者的比例为 1:42。

18
昌乐的王女士开了一家品

牌电脑专卖店，虽然安装了报警

器和监控，但是近日还是有两名

男子撬门而入，据视频显示，两

人一共偷走四台笔记本电脑，从

入室到逃离仅用时 18 秒，让听

到报警赶到楼下的男主人扑了

个空。

30%
近日，潍坊市各个银行中除

邮政储蓄银行、潍坊银行仍执行

基准利率外，其他多数银行首套

房贷款利率均有上浮，上调幅度

最高 30%，而有的银行虽受理首

套房贷，但因为银行贷款额度吃

紧，实际处于停滞状态。

10656
16日，潍坊市教育局宣布潍

坊 2011 年生源地信用助学贷款

工作结束，,共为 10656 名潍坊籍

学生成功办理了生源地信用助

学贷款，申请贷款额达到 5908

万元。

1800 万
今年以来，随着“黄蓝”战略

的加快实施，潍坊森达美港货物

吞吐量持续攀升。今年前三季度

港口货物吞吐量达到 1280 万

吨，完成去年全年吞吐量的

91%，同比增长 27.37%，全年有望

完成 1800 万吨，货品主要以原

油、原盐等为主。
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